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柯文哲：尊重兩岸已簽協議
國台辦讚「表態有利與大陸城市交流合作」

香港文匯報訊 據中通社報道，中國國民黨主
席、新北市長朱立倫昨日表示，「修憲」事關百年
大計，不要有個人或一黨之私，「修憲」應該要建
立權責相符的制度。
民進黨主席蔡英文30日首度明確表態說，目前主

流民意堅持「總統」直選，「內閣制」沒有存在空
間。朱立倫昨日受訪時表示，「修憲」應該是要建
立權責相符的制度，台灣這幾年是否權責相符，大
家都很清楚。民意也希望做一些調整，希望大家共
同努力。
中國國民黨發言人楊偉中說，即使多數民意支持

直選，也不等於否定其他具備「內閣制」精神的制
度，以「立法會」的「閣揆」同意權為例，不僅獲
得民意高度支持，也能解決當前權責不符的問題。
楊偉中說，國民黨一向主張應「建立權責相符的

制度」，歷經3位民選「總統」的執政經驗，多數
民眾普遍支持這樣的方向，但蔡英文只強調民眾支
持直選，卻迴避6到7成以上民意支持恢復「立法
會」的「閣揆」同意權，顯然忽視問題的重要核
心。他呼籲，蔡英文應有政治家的深謀遠慮，不要
只有政客的短視近利。

香港文匯報訊
據《聯合報》報
道，台灣彰化縣衛
生局去年底稽查縣
內工廠，查到有化
工廠販售食品添加
物給下游業者，甚
至有2家以上藥廠
向該公司買工業鎂
粉，當成製藥時的
賦形劑。彰化地檢
署以及彰化縣衛生
局查出，工業用碳
酸鎂1公斤約60元
(新台幣，下同)(約
15港元)，食品級
碳酸鎂則1公斤約120到180元(約30至45港元)，台中
市誼興公司可能為了賺取價差，涉嫌將工業用碳酸鎂
賣給3間調味粉業者，另波及200多家下游業者。
彰化地檢署接獲彰化縣衛生局通報，縣內有製作

胡椒粉、咖哩粉的業者向台中市的誼興公司購買工
業用的碳酸鎂，加入胡椒粉等，避免受潮結塊。檢
方指出，「藥事法」中對於賦形劑的規範不像食品
這麼嚴格，懷疑業者在製作胃散等藥物時加入含有
多種重金屬的工業用碳酸鎂，民眾可能在不知不覺
中攝取了過多的重金屬。

藥品被曝摻重金屬賦形劑

朱立倫：「修憲」不要有一黨之私

■台中市衛生局人員查封大量工
業用碳酸鎂。 網上圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，「2015
年台灣大學生赴大陸台商企業研習活動」
昨日在台北啟動，今年將首次安排台灣青
年走進大陸企業。活動主辦方台北經營管
理研究院當天宣佈，即日起接受台灣高校
本科四年級以上在校學生及應屆畢業生報
名，申請通過者今年暑假將赴大陸各地台
資企業，展開為期一個半月的實地研習活
動。

該院院長陳明璋介紹，今年的活動將首
次安排大學生到大陸企業研習，目前已通
過各地台商協會開展聯絡工作。他指出，
兩岸企業管理模式和企業文化有所不同，
希望台灣學生也能了解大陸企業運作模
式。同時，大陸學生因受限於台灣有關規
定，尚不能在台就業，該機構也將協助提
供赴大陸企業研習的機會。
據悉，研習活動採「雙輔導」制，企業

與研究院分別聘請老師以輔導學生學習與
生活。行前，參與同學須繳交研習企劃
書，期間要交周記，結束時在各地舉辦結
業發表會，返台後提交研習報告書。
「希望通過此活動，擴大台灣學子的視

野與對大陸的認識，讓年輕人學習台商的
創業精神，促進青年與台商合作創業，也
為台商儲備管理人才作準備。」陳明璋
說。

台生登陸研習首擴至企業

柯文哲說，事實上，在當今世界上並
沒有人認為有「兩個中國」，所以

一個中國並不是問題。而一個中國的內容
是整個世界比較關心的。他認為，尊重兩
岸過去已經簽署的協議和互動的歷史，在
既有的政治基礎上，以互相認識、互相了
解、互相尊重、互相合作，讓兩岸人民去
追求更美好的共同未來，這是兩岸領導人
必須要去做的。

稱「殖民論」被斷章取義
針對今年一月自己在接受美國《外交政
策》雜誌專訪時所發表的「殖民文化論」
等觀點引起的爭議，柯文哲說，兩岸交流
的目的應當是促進交流，增加善意，前提
是互愛、互信、互諒。互愛就是兩岸一家
親；互信是在互相相信的基礎上，共同追
求兩岸人民更好的未來，而不是做一些破
壞兩岸互信的事情；互諒是能夠互相體諒
對方的為難之處。事實上，他是在表達對

殖民歷史的負面看法，但被斷章取義後，
造成似乎讚揚殖民歷史的誤解。他也在反
省，如何在很短時間內，完整地說明清楚
一個概念，這是他要再學習、再精進的。
談及自己願當兩岸關係新突破口的具體

考慮時，柯文哲稱，過去兩岸交流有成功
的地方，但也有缺點。日後兩岸應該採取
多面向、多元化的交流方式。他既不是國
民黨也不是民進黨，沒有這兩個政黨的包
袱。因此他帶領的台北市和大陸的來往，
會是突破兩岸僵局的機會，使大陸和台灣
有更好的交流和發展。所有刺激或無益於
兩岸善意增加的言論都是不必要，必須克
制。他說，他這樣做，肯定有些人有不同
看法；但不去做，就不會有突破。為了兩
岸的和平和民眾福祉，他願擔當，就像外
科醫師治病一樣，讓結果來證明。
柯文哲30日接受兩岸多家媒體聯合採

訪。總結此次就兩岸關係所發表的想法，
他定義其為「一五新觀點」。

香港文匯報訊 據中新社報道，無黨籍的台北市長柯文哲30日接受採
訪被問及對「九二共識」的看法時，他表示，應該尊重兩岸過去已經簽
署的協議和互動的歷史，在既有的政治基礎上，以互相認識、互相了
解、互相尊重、互相合作的原則，秉持兩岸一家親的精神，促進交流、
增加善意，讓兩岸人民去追求更美好的共同未來。國台辦發言人范麗青
昨日表示，柯文哲的表態有利於台北市與包括上海市在內的大陸城市交
流合作，並對此表示讚賞。

香港文匯報訊 據中通社報道，柯
文哲擔任台北市長將滿百日，銘傳大
學民調顯示，柯文哲公佈關說名單、
限期拆違建和處理財團態度都獲逾八
成支持度，直言風格好壞評價各半，
整體滿意度逾八成。該項調查於3月
23日到3月25日間，針對戶籍在台北
市或住在台北市的民眾進行電話訪
問，有效樣本數為1084份。其中僅
20.94%支持柯文哲在2016年參選台
灣地區領導人，70.48%不支持。
另據TVBS公佈的「六都」市長就
任百日民調顯示，台北市長柯文哲只

以70%排名第二，輸給台南市長賴清
德。有50%的民眾認為柯文哲的溝通
能力不好，柯文哲直呼「天哪，我回
去好好檢討」，並笑稱「我以前讀書
很少拿第二名」。
台北市議員吳思瑤表示，柯文哲針對

關說、拆除違建、財團處理等議題都選
對戰場，跨黨派的做法獲得市民認同，
公共政策議題對準人民胃口，民意調
查結果也顯示柯文哲打破藍綠基本盤。
但市議會開議後，公共政策論戰攻防
才要開始，屆時柯文哲能否繼續維持高
滿意度，還需要持續觀察。

柯施政百日 滿意度逾八成

■■柯文哲有關兩岸柯文哲有關兩岸
已簽協議的表態已簽協議的表態，，
得到國台辦讚賞得到國台辦讚賞。。

中央社中央社

■三位台灣大學生此前在福州一
家台資企業研習。 網上圖片

最大太陽能飛機克艱

監獄微信化 家屬即時查近況

河南省鄭州市馬固村王氏家廟內有一面明代的青磚影壁牆，
正面以高浮雕的形式雕有瑞獸「天狗吞日」的圖案。據介紹，
影壁牆上的瑞獸為「貪」，日代表太陽，貪吃太陽掉到海裡就
會死，以此告誡後人為官之道，做官要做清官，不要做貪官，
後人稱其為「反腐影壁牆」。 ■中新社

逾七成父母不贊成逾七成父母不贊成「「虎媽虎媽」」式教育式教育
美籍華人蔡美兒以「虎媽」式教育

聞名於世，但近日由廣州大學發佈的
一項家庭教育調查結果顯示，內地超
過七成以上的父母不贊成「虎媽」式
教育。廣州「80後」母親李靜有一個
3歲的小孩，她說，「虎媽」式教育太
過於殘酷。作為「80後」，自己小時
候就是在這樣嚴酷的教育環境中長
大，當自己為人母後，非常不希望自
己的孩子遭遇同樣的童年。

另外，隨着中國經濟的發展和大眾生活水平的提高，父母對子女
「望子成龍」期望不斷降低。對比2004年的調研結果，約36.75%父
母認為讓孩子接受教育的目的是「使他將來成為優秀人才」，與10
年前49.15%比較減少約13%；38.7%父母認為是「使他將來能夠生
活幸福」，與10年前27.25%比較增加約11%。 ■中新社

鬼獒是藏獒的亞種（或基因突
變），天性十分兇殘，一生中只認
一個主人。在銀川的一家獒廠裡，
竟然有一條全國乃至全世界僅有的
鬼獒王。據廠長介紹，這條獒的名
字叫魔王，品種是瀕臨絕種的鬼臉
獒王，年齡才一歲八個月，體重不
詳，因為根本無法靠近。
廠長說，員工餵食餵水都不敢

靠近，吼叫起來感覺整個屋子都
在顫動，氣勢把大家嚇得不敢大
聲說話，拿在手裡的相機也瑟瑟
發抖，「我們說話的時候，也是不敢大聲，稍不注意就會招來一頓
恐懼的怒吼」。據知情牧民介紹，這家獒廠此前去青海接牠時，在
牠嘴下已經死掉兩條獒了！牠在吠叫的時候，場內就只能聽見牠的
叫聲，其他的獒全都被迫地安靜。 ■記者王尚勇寧夏報道

明代反腐牆

據悉，「陽光動力二號」3月初由阿聯酋展開環
球飛行，航程約三萬五千公里，共停留十二個

城市，全程由太陽能推動，能晝夜飛行，預料最快7
月底返回阿聯酋阿布扎比。但由於到下一站南京，沿
途天氣不好，飛機需要多留重慶幾日，視乎情況決定
是否取消南京站，並押後橫渡太平洋之旅。

途經多山 機師：最難一程
其中一名瑞士籍機師皮卡德，形容由緬甸曼德勒

至重慶的航程，是今次環球飛行中最艱難的一段，
因為途中要經過多山的雲南和四川，要長時間維持
高度飛行，機師要靠氧氣面罩在高空操作，亦要面
對攝氏零下二十度的低溫。到降落重慶時，山與山
之間的低空強風，亦不易應付。
據悉，「陽光動力2號機組人員」將在重慶停留
幾天，除體驗重慶風土人情外，還將到重慶巴蜀中
學魯能校區開展校園活動，與學校師生以及太陽能
飛機愛好者現場交流。
對於選擇來重慶，「陽光動力2號」飛行員之
一安德烈．波許博格表示，重慶不僅是中國西部
地區發展最快的城市，對清潔能源也十分重視，

而且飛機無法連續飛行太遠，需要合適的
停靠點。

「到重慶的時間比預計晚了很
多，大部分原因是天氣和氣候造成
的，當然也有電池充電等其他原
因。」安德烈．波許博格介紹，環
球飛行的過程中並沒有遇到太多危
險，因為摩納哥的控制中心會幫飛
機駕駛員處理很多問題，而且此次
飛行的目的也是探索而非探險。

監獄以往總給人陰森、與外界隔絕的感覺，但
隨着科技發展，也開始「微信化」起來。通過微
信掃一掃功能添加「廣東監獄」公眾號，輸入服
刑人員賬號、密碼，家屬就可以查詢服刑人員刑
期變動、零花錢、健康狀況等，不久之後或還會
添加網上預約會見等功能。不少家屬表示，微信
公眾號有了信息查詢功能，更加透明，也方便家
屬實時了解服刑人員相關情況。
據了解，去年廣東省監獄系統拿出2000多萬元

用於推動全省獄務公開。「有一些服刑人員的賬
號和密碼通過郵寄方式給家屬，還有很多人未收
到，今後關注的人還會增多。」廣東省監獄管理
局工作人員介紹，公眾號試開通一周就有1000多

人關注，170多個留言信息，工作人員後台回
復，實時互動。

監獄長：公正所以敢公開
「每個監區哪一天可以會見，准許帶什麼東

西，家屬可以清楚知道。」廣東佛山市高明監
獄監獄長王培文表示，微信與監獄開放日、開
放周、網站、微博一樣，都是獄務公開的一個
手段。因為公正所以敢於公開，「敞開給別人
看」。
在高明監獄會見室，幾位來探監的服刑人員家

屬掃描公眾號二維碼，即時查詢信息。一位服刑
人員家屬表示，她比較關注存的零花錢夠不夠

花，這樣可以及時匯款，健康狀況也比較關注。
減刑假釋情況平時會打電話了解，減刑有時間限
制。 ■《南方日報》

全球最大的太陽能飛機「陽光動力2號」

昨日凌晨飛抵環球之旅第五站、中國第一站

重慶，降落在重慶江北國際機場。其中一名

機師形容，由緬甸曼德勒至重慶的航程，是

今次環球飛行中最艱難的一段，因為途中要

經過多山的雲南和四川，要長時間維

持高度飛行，機師要靠氧氣

面罩在高空操作，

亦要面對攝氏零下二十度的低溫。到降落重慶時，

山與山之間的低空強風，亦不易應付。

■記者袁巧重慶報道

慶抵重

最後的鬼獒王最後的鬼獒王 一吼嚇煞全場一吼嚇煞全場

■「陽光動力 2
號」在夜空中飛
行。 法新社

■■兩名機師受到熱烈歡迎兩名機師受到熱烈歡迎。。 美聯社美聯社

■■服刑人員家屬使用微信查服刑人員家屬使用微信查
詢服刑人信息詢服刑人信息。。 網上圖片網上圖片

■「魔王」體重不詳，因為根
本無人可以靠近。 網上圖片

■「80後」父母不希望孩子遭
遇同樣悲慘的童年。網上圖片


